

PRESENTACIÓN

El direccionamiento de gestión de la Escuela de Posgrado que se viene dando acorde al Plan Estratégico 2015 – 2021, cuya visión es "Ser una institución competitiva y líder en la región, referente en investigación y especialización, acreditada a nivel nacional e internacional, comprometida con la formación de profesionales con rostro humano para la construcción de una sociedad con equidad, tolerancia y justicia y responsable con el ambiente", así como la nueva estructura organizacional derivada de la adecuación a la Ley Universitaria 30220, está generando situaciones de cambio, de mayor exigencia en la formación de los estudios de maestrías y doctorados y compromiso con la realización de la investigación con rigor científico.

Por lo tanto, la investigación por ser una dimensión esencial en el posgrado, tiene la responsabilidad de que los resultados de nuevos conocimientos, desarrollo tecnológico e innovación deben ser publicados mediante esta revista. De esta manera la Escuela de Posgrado refrenda su compromiso con la pertinencia para la cual fue creada, con la participación de la comunidad universitaria en la identificación de problemas sociales, ambientales y culturales, así como en la propuesta de soluciones y alternativas reales y sustentables.

Sin embargo, como Escuela de Posgrado, debemos propiciar que los académicos y estudiantes se integren en mesas de discusión en torno a problemas complejos de nuestra región y por ende del país. Sobre todo para abordar los problemas sociales, ambientales y culturales desde diversas miradas disciplinares debemos contar con la colaboración de actores sociales poseedores de distintos saberes. Debemos entender la diferencia entre campo y disciplina, multidisciplina, interdisciplina y transdisciplina, que son necesarias para enfocar un problema desde varios puntos de vista. Por esta razón, debemos organizarnos en equipos de trabajo de intervención, investigación o formación con académicos y estudiantes provenientes de distintas disciplinas y profesiones. Por tanto, la multi, la inter y la transdisciplina se ha convertido actualmente en un desafío y en una apuesta; así como también lo ha sido la necesidad de recurrir a un nuevo paradigma epistemológico que pueda ofrecer mejores alcances en la comprensión de los fenómenos complejos en los que intentamos participar dado nuestro compromiso universitario.

En esta revista CONVICCIONES, prioritariamente seguiremos presentando resultados de investigación que aborden problemas regionales como erosión, contaminación por metales, pérdida de la biodiversidad, exterminio de la flora nativa, cultivos no orgánicos, uso no adecuado del agua y mantos acuíferos. Asimismo se promoverá en la promoción de la cultura del turismo ecológico en lugar de la extracción de minerales. Por esta razón invocamos a los académicos realizar una abierta y no aislada y que sirve sólo al investigador, debe estar articulado o en vinculación con el sector productivo, de servicios, empresarial, industrial, etc., de esa manera la investigación servirá al investigador y al objeto-sujeto de estudio que es la sociedad.

Respecto a esta edición, se ha incluido en nuestra red de evaluadores externos a prestigiosas investigadoras de la Universidad Autónoma de Querétaro y de la Universidad de Guanajuato de los Estados Unidos Mexicanos como miembros del Comité Científico.

De otro lado, el objetivo de esta revista científica es que su contenido se ajuste a las características para la indexación en los sistemas de bases de datos de reconocidas entidades académicas, es por ello que también la publicamos de manera abierta y gratuita.

Invitamos a los investigadores integrantes de la Escuela de Posgrado a formar parte de los autores que conforman esta revista científica, alcanzando los resultados de su producción científica y de esta manera podamos contribuir con el desarrollo de la ciencia en beneficio de la sociedad y alcanzar la excelencia académica

Delia Palmira Gamarra Gamarra
Vicerrectora de Investigación